TRANSCRIPCIÓN



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
TERCER ANIVERSARIO DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO DE LIBRE
COMERCIO ENTRE EL SALVADOR Y ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA
26 DE FEBRERO DE 2009.

HABÍAMOS PREPARADO UN DISCURSO PARA LA OCASIÓN, PERO DECIDÍ HACE ALGUNOS MOMENTOS QUE VOY A CAMBIARLO PORQUE RESULTA QUE YA HABLAR DE CIFRAS, YA TODAS LAS DIMOS, YA LAS DIO EL MINISTRO ESMAHAN Y HAY ALGUNAS COSAS AQUÍ MUY PARECIDAS, YO LES VOY HABLAR DE LO QUE NO SE SABE DEL CAFTA, DE LO QUE NOS TOCÓ HACER PARA LOGRAR LA RATIFICACIÓN EN EL CONGRESO.

EN EL AÑO 2003 SE CERRÓ LA NEGOCIACIÓN, ESTABA EL PRESIDENTE FLORES, HABÍA UNA CAMPAÑA POLÍTICA Y FUE ESO QUEDANDO, BUENO ASUMÍ LA PRESIDENCIA EL DÍA 1 DE JUNIO DEL 2004, UNA DE LAS PRIMERAS ACCIONES, COMENZAMOS A PLANIFICAR CON EL EX PRESIDENTE BUSH, QUERIDO AMIGO, GRAN AMIGO DE EL SALVADOR, ERA PRECISAMENTE COMO CONSEGUIR LOS VOTOS, HABÍA UN CONGRESO COMPLICADO PARA ESTO TODAVÍA, UN TRATADO QUE EN EL CONGRESO AMERICANO NO HAN PASADO COMO EL DE COLOMBIA, EL DE PANAMÁ, SI PASÓ EL DE PERÚ, BUENO YA COMENZARÁ LA DISCUSIÓN PORQUE AL FINAL DE CUENTAS FRENTE A LOS RETOS ACTUALES DEL MUNDO LA APERTURA COMERCIAL, ES UNA DE LAS GRANDES SOLUCIONES.

ME DIJO LA MINISTRA DE ECONOMÍA Y VARIOS FUNCIONARIOS, MIRÁ Y LA GENTE ESTABA PREOCUPADA, Y LA EMPRESA PRIVADA PREOCUPADA, ESTE ES UN INSTRUMENTO, CUYA DISCUSIÓN NO DEBE VERSE DESDE EL ASPECTO IDEOLÓGICO Y AQUÍ EN EL SALVADOR DECÍAN CUALQUIER CANTIDAD DE COSAS, MI OPOSICIÓN.

DECÍAN QUE IBA ACABARSE LA AGRICULTURA, QUE LAS TRANSNACIONALES SE IBAN A HACER MÁS RICAS, ESE DISCURSITO YO HE OÍDO DE CLASES QUE SE REPITE CONSTANTEMENTE, LOS RICOS MÁS RICOS, LOS POBRES MÁS POBRES, PERO LA DISCUSIÓN LLEGÓ A SER IDEOLÓGICA INCLUSO EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Y ME DECÍAN, MIRA PRESIDENTE NO CREES QUE VALE LA PENA IR A CABILDEAR, BUENO LE HABLÉ AL PRESIDENTE DE LOS ESTADO UNIDOS Y ME DIJO, ME PARECE UNA BUENA IDEA Y NOS PIDIÓ A TODOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMÉRICA QUE FUÉRAMOS A DIFERENTES ESTADOS.





YO RECUERDO QUE MI PRIMERA PARADA FUE AHÍ CON EL GOBERNADOR RICHARSON, EL GOBERNADOR DE NUEVO MÉXICO NOS ATENDIÓ EN SANTA FÉ, ESTUVIMOS EN LA MANSIÓN DE ÉL, COMIENDO, PLATICANDO, DE AHÍ VIAJÉ A CALIFORNIA PORQUE A MI ME DEJARON LOS MÁS COMPLICADOS, ME TOCÓ ENFRENTARME A UNA SERIE DE CONGRESISTAS QUE TENÍAN UNA AGRESIÓN AL LIBRE COMERCIO Y YO CREO QUE ES POR RAZONES MÁS ELECTORALES DE LOS DISTRITOS QUE REPRESENTAN QUE POR RAZONES DE CREENCIA Y ESO ME LO DIJERON VARIOS DE ELLOS, DESPUÉS FUI A CALIFORNIA, VI A VARIOS CONGRESISTAS Y AL FINAL, ÍBAMOS A TERMINAR EN LA CAPITAL AMERICANA TODOS LOS PRESIDENTES.

RECUERDO QUE ESTÁBAMOS AHÍ EN LA CASA BLANCA, LLEGAMOS Y TODO, ANTES HABÍAMOS, ANTES DE LA CASA BLANCA HABÍAMOS IDO AL CONGRESO, SUCEDIÓ UN INCIDENTE, RECUERDAN USTEDES QUE NOS SACARON A SEIS PRESIDENTES CHINEADOS PRÁCTICAMENTE, YO ESTABA CON UN CONGRESISTA DE CALIFORNIA CUANDO AL JEFE DEL ESTADO MAYOR LE AVISAN QUE HABÍA UNA EMERGENCIA, PERO QUE ERA DE OTRO COLOR, NO ERA ROJA LA EMERGENCIA , YO LO SUPE, ME SENTÉ, ESTABA CON EL CONGRESISTA, ESTABA EL EMBAJADOR LEÓN, ESTABA LA MINISTRA DE ECONOMÍA, EL CANCILLER LAÍNEZ, HABÍA GENTE DE PROTOCOLO QUE POR CIERTO SE FUERON ADELANTE CORRIENDO, EL PROTOCOLO DE ACÁ, SE ME ACERCA ALGUIEN DEL SERVICIO SECRETO QUE ES LA SEGURIDAD QUE LE PONEN A LOS PRESIDENTES CUANDO LLEGAMOS, LLEGA UN FULANO COMO DE 1.90 Y OTRO, HABÍAN CUATRO ADENTRO, SI HABÍA UNA EMERGENCIA YO NO LO SABÍA, NO ME LO HABÍAN DICHO Y ENTONCES EMPEZÓ A PITAR UNA COSITA Y ME DICE MR PRESIDENT GO, Y YO DIJE Y A ESTO QUE LE PASA, GO OUT, GO, AL FINAL VINIERON DOS, ME AGARRARON DE LOS BRAZOS, ME LEVANTARON, ESTABA EN LA CUARTA PLANTA DEL CONGRESO Y EN CINCO MINUTOS ME METIERON A LA LIMOSINA BLINDADA.

TENÍA, DE ESTE LADO VENÍA RENÉ LEÓN QUE ME AGARRABA DE ACÁ, Y ACÁ ME AGARRABA BAHAIA Y PERDÍ AL CANCILLER LAÍNEZ Y A LA MINISTRA YOLANDA MAYORA DE GAVIDIA, CLARO ELLOS VENÍAN, PORQUE CLARO EL SERVICIO SECRETO PROTEGE AL PRESIDENTE, ENTONCES LA FORMA ESPECTACULAR COMO ME SACARON DE AHÍ Y LOS CINCO MINUTOS DESDE LA CUARTA PLANTA HASTA LA LIMOSINA, CUANDO YO LLEGO A LA LIMOSINA LE DIGO YO AL MOTORISTA, BUENO Y QUE ESTÁ PASANDO?, ES QUE VIENE UN AVIÓN AL CONGRESO, Y POR QUÉ TE TARDAS, ENCENDELA Y VAMONOS, AHÍ PERDIÓ EL ZAPATO LA MINISTRA DE ECONOMÍA, YO LA VEÍA, LO QUE LES ESTOY CONTANDO ES CIERTO, A MÍ ME ENCANTA CONTAR HISTORIAS Y CHISTES Y LO QUE QUIERAN,. PERO ESTO ES CIERTO.

ENTONCES AL ENTRAR LE PUSIERON LLAVE A LA LIMOSINA ENTONCES PANCHO LAÍNEZ NO PODÍA ABRIR EL CARRO, ES QUE ÉL ME ACOMPAÑABA Y ENTONCES LE HICIERON UN CHISTE AQUÍ QUE DABA VUELTA EN LA LIMOSINA Y DECÍA: EL AVIÓN JEFE, EL AVIÓN.





SALIMOS INMEDIATAMENTE DE AHÍ Y NOS FUIMOS A UN EDIFICIO, YO NO SE, DEL SERVICIO SECRETO, NOS METIMOS, SUBIMOS, BAJAMOS AL FINAL, ENTRAMOS A UN CUARTO LLENO DE PANTALLAS Y CONTROLES, HABÍAMOS TRES PRESIDENTES AHÍ Y OTROS TRES LOS LLEVARON A OTRO LADO, AHÍ NO SE SABÍA LO QUE ESTABA PASANDO.

DE REPENTE VOY VIENDO UNA AVIONETÍA, YO CREO QUE NO LLEGA NI A VENENERA, Y VENÍA Y LE DIGO YO, NOS DIJERON, MIREN YA CONTROLAMOS LA SITUACIÓN Y EL PROBLEMA ES QUE LA AVIONETA NO RESPONDÍA, PERO LA GENTE SALIÓ TRANQUILA, TODO MUNDO YA ESTÁN LISTOS PARA LA EVACUACIÓN, SOBRE TODO DESPUÉS DE SEPTIEMBRE 11, Y BUENO, FUE LA HISTORIA INTERESANTE, AQUÍ LAS FOTOGRAFÍAS SALIERON, EL VÍDEO Y CREO QUE VA A SER UNA DE LAS EXPERIENCIAS MARAVILLOSAS, SOBRE TODO COMO EL SERVICIO SECRETO ME SACA DE AHÍ.

A LAS 2 DE LA TARDE YA HABÍA PASADO TODO, LE DIGO AL EMBAJADOR LEÓN, MIRA RENÉ VAMOS AL CONGRESO, MIRA VAMONOS A TRABAJAR SI AQUÍ YA PASÓ ESTE ASUNTO, CASI VUELVE A SONAR LA CHICHARRA Y ME SACAN, YA NO HAY NINGÚN PROBLEMA, VAMONOS Y NOS FUIMOS.

TERMINAMOS ESE DÍA EL CONGRESO Y AL DÍA SIGUIENTE LOS SEIS PRESIDENTES INCLUYENDO AL PRESIDENTE LEONEL FERNÁNDEZ, NOS REUNIMOS EN LA CASA BLANCA, DIMOS UNA CONFERENCIA DE PRENSA Y ERA UNA SERIE DE CHISTES AHÍ, EL PRESIDENTE PACHECO ME DICE YO NO VEO CON EL OJO IZQUIERDO, NO ESCUCHO CON EL OÍDO DERECHO ASÍ QUE NO SE QUE PASÓ. EL PRESIDENTE BOLAÑOS DE NICARAGUA ME DIJO, MIRA YO DE MEJORES LUGARES ME HAN CORRIDO, LO HICIMOS UNA BROMA Y TODO MUNDO, MIRE YO PRESIDENTE ESTUVE EN LA FLORIDA Y ESTOS CONGRESISTAS ME DIJERON QUE SÍ, EL PRESIDENTE MADURO DE HONDURAS, DIJERON QUE SI, HABÍAN IDO A VER A LOS CONVENCIDOS, Y A MI ME DIERON UN TRABAJITO COMPLICADO, ENTONCES VENGO YO Y LE DIGO AL PRESIDENTE, MIRE PRESIDENTE, AQUÍ LE TENGO UNA LISTA, LO QUE QUIERE CADA UNO DE ESTOS FULANOS, QUIERE PLATICAR CON USTED SOBRE DIFERENTES TEMAS Y QUE ESTARÍAN DISPUESTOS, AGARRÓ LA LISTA CON UNA EXPRESIÓN NO DE MUY BUENOS AMIGOS, LA PUSO EN EL ESCRITORIO DEL SALÓN OVAL Y AHÍ LA DEJÓ Y NOS FUIMOS A DAR UNA CONFERENCIA DE PRENSA, YO REGRESÉ EL MISMO DÍA, DOS DÍAS DESPUÉS ME HABLA POR TELÉFONO EL PRESIDENTE Y ME DICE MISIÓN CUMPLIDA, YA LES HABLÉ A TODOS.

QUE PASÓ, CUÁL FUE EL PRODUCTO DE ESE TRABAJO, EL PRODUCTO DE ESE TRABAJO ES QUE VOTÓ EL SENADOR DE NUEVO MÉXICO, VOTÓ UN CONGRESISTA, EL OTRO NO VOTÓ Y RECUERDO YO QUE HABÍA UN MIEMBRO DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES MIX, SIMPÁTICO REPRESENTANTE DE NUEVA YORK Y ESTABA HABLANDO EL PRESIDENTE MADURO Y ME DIJO, MIRA AQUÍ ESTA DURA LA COSA, ESTE NI PARA ATRÁS, NI PARA ADELANTE Y NOS SENTAMOS Y EMPEZAMOS A PLATICAR, LE EXPLIQUÉ LO QUE SIGNIFICABA Y AL FINAL DE CUENTAS CUANDO SE VOTÓ EL CAFTA PASÓ POR DOS





VOTOS, PERO EL PRESIDENTE PRETENDÍA INVITARNOS A QUE FUÉRAMOS TODOS A VER LA FIRMA YA, UN EVENTO TRASCENDENTAL Y ME HABLÓ, PERO DES PUES ME HABLÓ QUE YA UNO DE LOS CONGRESISTAS HABÍA RETIRADO EL VOTO, PORQUE ALLÁ SE PUEDE RETIRAR EL VOTO, SOLO QUEDABA UNO, PIDIÓ LA LEGISLACIÓN RÁPIDA PARA SANCIONARLA, ENTONCES ESE VOTO FUE MIX.

HABÍAN 15 DEMÓCRATAS QUE VOTARON Y EL RESTO DE LOS REPUBLICANOS QUE ESTABAN EN OTRA CONDICIÓN EN EL CONGRESO, SE LOGRÓ PASAR, YO NO ME OLVIDO DE ESE VOTO, PORQUE ... SE HIZO AMIGO NUESTRO, VIENE ACÁ, LE ENCANTAN LAS OSTRAS, LAS CONCHAS, LOS FRIJOLITOS DE SEDA ROJOS, EN FIN, ÉL NOS DIO ESA OPORTUNIDAD.

LA DISCUSIÓN DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, CON EL TIEMPO HA DEMOSTRADO QUE NO ES UNA DISCUSIÓN IDEOLÓGICA, EL COMERCIO NO ES IDEOLÓGICO, EL COMERCIO NO ES QUE FAVOREZCAMOS A LOS GRANDES EN CONTRA DE LOS PEQUEÑOS, AQUELLO DE QUE MUCHA GENTE REPITE, ALGUNOS, "YO ESTOY MAL PORQUE VOS ESTÁS BIEN", ESO NO ES CIERTO, EL QUE ESTÁ MAL TIENE QUE REVISAR POR QUÉ ESTÁ MAL, Y AHORA, CUANDO NOSOTROS VEMOS ESTOS TRES AÑOS EN EL TIEMPO, NOS DAMOS CUENTA QUE HICIMOS NO SOLAMENTE LO CORRECTO, PORQUE EL PAÍS ESTÁ DEFINIDO HACIA DONDE VA, LA AVENIDA ESTÁ ABIERTA, LA AVENIDA DE LA PROSPERIDAD, DE LAS REGLAS CLARAS, DE LOS RECUERDOS MARAVILLOSOS QUE TUVIMOS, EL CABILDEO. ME CONTABA EL MINISTRO SALAVERRÍA QUE POR EJEMPLO HAY UNA UNIVERSIDAD EN LOS ESTADOS UNIDOS QUE TIENE UN ESTUDIO QUE DICE QUE LA PARTE AGRÍCOLA VA CRECER 1,500 MILLONES DE DÓLARES, IMAGÍNENSE USTEDES.

¿Y AHORA QUÉ VENDEMOS?, AHORA VENDEMOS COSAS QUE HAN REPRESENTANDO EL ÚNICO RUBRO QUE PARA COMENZAR EL AÑO HA CRECIDO, QUE SON LOS PRODUCTOS NOSTÁLGICOS, LOS PRODUCTOS NO TRADICIONALES, LOS TAMALITOS, LOS FRIJOLES. YO LE PREGUNTABA AL MINISTRO, QUE SI ESTAMOS VENDIENDO MUCHO FRIJOL A ESTADOS UNIDOS, NOS QUEDAMOS HAY VECES SIN FRIJOLES ACÁ, ÉL ME ACLARÓ QUE NO.

PUES IMAGÍNENSE USTEDES, QUE LA ACUSACIÓN ERA QUE IBAN AFECTAR LA AGRICULTURA, AL FINAL LAS EXPORTACIONES AGROPECUARIAS Y AGROINDUSTRIALES HACIA LOS ESTADOS UNIDOS, HAN PASADO DE 165 MILLONES A 421 MILLONES Y AHORA MISMO EN ENERO, LOS DATOS SON DE 35 MILLONES, 2009, CONTRA 26 EN COMPARACIÓN DEL AÑO PASADO, Y YA VAMOS A EXPORTAR ATÚN, YA SE ESTÁ PREPARANDO LA ENLATADORA, ALLÁ LA FAMILIA CALVO, QUIENES ESTÁN AQUÍ PRESENTES, ¿CUÁNDO ES LA INAUGURACIÓN DE LA PLANTA?, DOS MESES, ¿TODAVÍA VOY A ESTAR EN LA PRESIDENCIA?, VOY A INAUGURAR UN PAR DE OBRAS YO TODAVÍA MÁS, VAMOS A EXPORTAR ATÚN, PLANTAS ORNAMENTALES.



TRANSCRIPCIÓN



QUERIDOS AMIGOS, YO CREO QUE HOY ES EL TIEMPO DE COSECHAR LOS RESULTADOS, YO DECÍA AYER QUE EL SALVADOR HA ENTRADO EN UNA "TORMENTA PERFECTA CUSCATLECA", SÍ, PORQUE TENEMOS A DEMÁS DEL PROBLEMAS, BUENO EL PETRÓLEO HA BAJADO 42 CERRÓ AYER, LOS PRECIOS SE HAN MANTENIDO, ..., NUESTRAS EXPORTACIONES COMIENZAS A SER AFECTADAS, HAY QUE DECIRLO, EN ESTADOS UNIDOS HAY UN PROBLEMA DE DESPIDO DE GENTE DE LOS EMPLEO, HAY UN PROBLEMA DE CONFIANZA, EL PRESIDENTE OBAMA ESTÁ TOMANDO DECISIONES, QUE OJALÁ LE FUNCIONEN, PORQUE SI LE VA BIEN A ÉL, LE VA IR BIEN A TODOS, PORQUE ES NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL, ESTADOS UNIDOS.

ADEMÁS NUESTRO AMIGO HISTÓRICO, NUESTRO AMIGO EN MOMENTOS DIFÍCILES, NUESTRO AMIGO DEL TPS, NUESTRO AMIGO EN EL CONFLICTO, SIEMPRE LOS ESTADOS UNIDOS HA ESTADO A LA PAR DE NOSOTROS, YO CREO QUE ES IMPORTANTE QUE EN LA ADVERSIDAD, VEAMOS EL LIBRE COMERCIO COMO UNA OPORTUNIDAD PARA SEGUIR MOVIENDO LOS MOTORES DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO.

CUANDO COMENZÓ ESTE GOBIERNO, DESPUÉS DE 10 AÑOS DE CRECER 2 POR CIENTO, TENÍAMOS UN CRECIMIENTO MENOR AL CRECIMIENTO DE LA POBLACIÓN, EN AQUEL MOMENTO, DE ACUERDO AL CENSO ESO CAMBIO UN POCO CON EL NUEVO CENSO, LLEGAMOS A 3.7, CRECIMOS 4.7, BUENO, YO ESPERABA QUE EN EL 2009, ANTES DE TODA ESTA COMPLICACIÓN HIPOTECARIA EN LOS ESTADOS UNIDOS, PROBLEMA DE PRÉSTAMOS DE VIVIENDA, TARJETAS DE CRÉDITOS, ETCÉTERA, NOSOTROS ÍBAMOS A CERRAR CON 5 Y MEDIO Ó 6.

ESOS ERAN LOS CÁLCULOS, Y NO ANDÁBAMOS MAL, ¿PERO POR QUÉ CAMBIÓ?, BUENO CAMBIÓ POR VARIAS RAZONES, CAMBIÓ PORQUE CREÍ, LE METIMOS MUCHÍSIMO A LA INVERSIÓN TURÍSTICA, A LA AGRICULTURA. YO RECUERDO EN EL 2004, YO LES DIJE A LOS SALVADOREÑOS, MIREN CONMIGO ESTO VA A SER EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y LO HEMOS LOGRADO, EL AGRO HA MEJORADO, AHORA TENEMOS SUFICIENTE PAÍS, SUFICIENTE FRIJOL ROJO, ESPERO YO ESTE AÑO QUE NO TENGA PROBLEMAS EL PRESIDENTE ENTRANTE, COMO EN ALGÚN MOMENTO LO TUVIMOS, VENÍAMOS RECUPERÁNDONOS, Y AHORA LA AGRICULTURA ES IMPRESIONANTE, TODAVÍA HAY MUCHAS TIERRAS, HAY QUE APROBAR UNA LEY DE TIERRAS PARA QUE SE PUEDA SEGUIR SEMBRANDO, HAY MUCHAS POSIBILIDADES.

EL ÉXITO QUE HA TENIDO EL TLC HA RESPONDIDO AL ESFUERZO Y A LA CLARIDAD QUE TIENE EL GOBIERNO HACIA DÓNDE VA, NOSOTROS LOS SALVADOREÑOS NOS HEMOS REPUESTO DE TODAS LAS CRISIS, Y AQUÍ EN EL SALVADOR "LA TORMENTA PERFECTA", ADEMÁS DEL PROBLEMA DE LOS ESTADOS UNIDOS, EL PETRÓLEO DE ALGUNA MANERA QUE SIGUE MUY CARO TODAVÍA, TENEMOS EL PROBLEMA ELECTORAL, Y ESTO OCURRIÓ EN EL 2003, 2004, HABÍA INCERTIDUMBRE, Y ES NORMAL QUE LA EXISTA, SOBRE TODO EN UN PAÍS DONDE HAY DOS CAMINOS, DONDE LA DECISIÓN ES SEGUIMOS EN EL RUMBO DE





LA PROSPERIDAD DE LIBRE COMERCIO O NOS VAMOS POR EL CAMINO EMPEDRADO, EQUIVOCADO, AQUEL QUE ESTÁ LLENO DE ODIO DE CLASES, AQUEL QUE SE OPONE AL LIBRE COMERCIO, AQUEL QUE NO RECONOCE LA PROPIEDAD PRIVADA, AQUEL CAMINO QUE INVENTA REELEGIRSE, PORQUE YA ESTÁN HABLANDO ALGUNOS DE QUE HAY QUE CAMBIAR LA CONSTITUCIÓN, HAY QUE REELEGIRSE, BUENO.

SIN EMBARGO YO AMANECÍ MUY FELIZ, AYER, DIGO, UN DÍA ANTES HABÍA LEÍDO UN LIBRO, Y YO LO HE REPETIDO ESTO Y AYER LO RELEÍ, DONDE HABLA DE POR QUÉ POSTERGAMOS LA FELICIDAD, SIEMPRE LA ANDAMOS POSTERGAMOS, CUANDO TENGA DINERO VOY A SER FELIZ. CUANDO COMPRE UN CARRO NUEVO VOY A SER FELIZ. CUANDO MI HIJO SE GRADÚE VOY A SER FELIZ, CUANDO YO TENGA OTRA, SIEMPRE VENIMOS POSTERGANDO LA FELICIDAD Y LA FELICIDAD SE VIVE HOY, EL MAÑANA ES INCIERTO Y EL PASADO NO EXISTE, HAY QUE VIVIRLO HOY, Y HOY ESTAMOS VIVIENDO QUE HABER FIRMADO, QUE HABER RATIFICADO, PORQUE ESA FUE OTRA HISTORIA LA RATIFICACIÓN, DURÓ COMO 37 HORAS, LOS DIPUTADOS DISCUTIERON Y YO LES MANDABA CAFÉ EN GRANDES CANTIDADES PARA QUE AGUANTARAN. Y RECUERDO UNA EXPRESIÓN DEL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA, QUE LE HABLÉ COMO A LAS 9 DE LA MAÑANA, Y LE DIGO MIRA PRESIDENTE YA LLEVAN TREINTA Y TANTAS HORAS DE DISCUSIÓN, Y ME DIJO MIRA SI NO ME AHOGUÉ EN LO HONDO, YA NO ME VOY A AHOGAR EN LO PACHO, DOS HORAS DESPUÉS ERA RATIFICADO CAFTA, POSTERIORMENTE LO SANCIONÉ EN CASA PRESIDENCIAL, HICIMOS UN EVENTO EN UNA EMPRESA QUE VENDE HORCHATA, CREO YO, Y OTRO TIPO DE PRODUCTOS, ASÍ FUE LA HISTORIA.

YO QUIERO FELICITARLOS A TODOS, PORQUE EL TRATADO SE COMENZÓ A NEGOCIAR EN LA ADMINISTRACIÓN FLORES, LO TRABAJÓ EL MINISTRO EN AQUEL ENTONCES, PERO YO CREO QUE LA NEGOCIACIÓN NO ES LO MÁS DIFÍCIL, LO MÁS DIFÍCIL ES LA RATIFICACIÓN, PERO LO MÁS DIFÍCIL ES LA IMPLEMENTACIÓN. UN 28 DE DICIEMBRE, ESTABA EDUARDO AYALA GRIMALDI, HOY SECRETARIO TÉCNICO DE LA PRESIDENCIA, ESTABA ALLÁ HABLANDO CON LA SEÑORA, QUE ME CAE MUY BIEN POR CIERTO, SUSAN ..., AHÍ ESTÁBAMOS, ESTÁBAMOS HABLANDO Y ESTÁBAMOS HABLANDO CON EL EX CONGRESISTA ... QUE ERA EL JEFE DE LA OFICINA COMERCIAL, Y YO LE DECÍA, MIRA QUEREMOS ENTRAR EL UNO DE ENERO, NO, QUEREMOS HACERLO EN CONJUNTO, Y FUE EL PLEITO AQUEL, Y ESTÁBAMOS DISCUTIENDO QUE LAS CUOTAS DE ARROZ, QUE LOS POLLOS, QUE ESTO, QUE LO OTRO, QUE LA CARNE DE CERDO, POR TELÉFONO, Y ESO ES LO QUE NO SE VE, POR ESO DECIDÍ CAMBIAR ESTE DISCURSO, QUE TIENE BUENAS CIFRAS, PERO YA LAS DIJERON Y DECIDÍ CAMBIARLO PARA CONTARLES A USTEDES LO QUE NO SE VE Y HABLAR CON LOS SECTORES PRIVADOS, PORQUE ANTES DE SER PRESIDENTE, YO FUE PRESIDENTE DE ANEP Y FUE PRESIDENTE DEL CONSEJO EMPRESARIAL CENTROAMERICANO, ME ACUERDO QUE ESTABA MARCOS VINICIO RUÍZ, QUE HOY ES MINISTRO DE COMERCIO EXTERIOR DEL PRESIDENTE ARIAS, ESTABA TODA LA GENTE Y LA EMPRESA PRIVADA ESTUVO BIEN INFORMADA.





EL ÉXITO DE EL SALVADOR, A PESAR DE LAS CRISIS, ES QUE LA EMPRESA PRIVADA TIENE CLARO EL RUMBO PATRIÓTICO Y SOBRE TODO EL RESPETO A LAS REGLAS DEL JUEGO TAMBIÉN EN EL TEMA DE LAS LIBERTADES, Y NOS PUSIMOS DE ACUERDO, PORQUE DE LO QUE SE TRATA UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO ES QUE TODOS GANEMOS Y QUE TODOS CEDAMOS, PORQUE ES UNA NEGOCIACIÓN COMO CUALQUIER OTRA. YO QUIERO FELICITAR A LA EMPRESA PRIVADA QUE HOY ESTÁN APROVECHANDO AL MÁXIMO ESTE INSTRUMENTO, LO QUE LE TOCA AL GOBIERNO ES ADMINISTRAR, SI HAY DIFERENCIAS, CON ESTE TRATADO, HAY TODO UN APARTADO SOBRE ESTE TEMA.

YO QUIERO AGRADECER A LOS ESTADOS UNIDOS, NUESTROS AMIGOS, POR CIERTO NO LE PUSIMOS EL HIMNO NACIONAL, PERO LO VAMOS A PONER AL FINAL, LES FALTÓ EN EL PROTOCOLO, SE LE ESCAPÓ A ALGUIEN, ERA TAN LINDA LA VOZ DE LA SEÑORA ... QUE SE NOS ESCAPÓ EL HIMNO DE LOS ESTADOS UNIDOS, ESTE ES UN ACTO EN CONJUNTO.

CENTROAMÉRICA EN CONJUNTO HA CAMBIADO, ¿Y QUÉ ES LO QUE ESTAMOS EXPORTANDO?, HEMOS MEJORADO LAS EXPORTACIONES EN MEDIO DE LA ADVERSIDAD, CLARO EL PANORAMA SE PINTA COMPLICADO, YO ESPERO QUE TODOS SEAMOS CONCIENTES, QUE VIENEN DÍAS DIFÍCILES, PERO COMO TÚ LO DECÍAS, LO DECÍAS, LO MEJOR ESTÁ POR VENIR, ME ENCANTA ESA FRASE NO SE POR QUÉ, ES UNA FRASE QUE SE LA ESCUCHÉ A UN PRESIDENTE QUE YO ADMIRÉ MUCHO, AL PRESIDENTE REAGAN, UN HOMBRE CLARO, SÓLIDO EN SUS CONVICCIONES Y ADEMÁS LE DEVOLVIÓ A LOS ESTADOS UNIDOS LA FUERZA Y LA RESPETABILIDAD QUE NECESITABA ESTADOS UNIDOS EN AQUEL MOMENTO, TUVO UN LIDERAZGO EXTRAORDINARIO, TUVO DOS PERÍODOS, ERA UN HOMBRE GRANDE, PORQUE A LOS 70 AÑOS SE CONVIRTIÓ EN PRESIDENTE.

ASÍ ES QUE YO NO TENGO NINGUNA DUDA QUE LO MEJOR ESTÁ POR VENIR Y YO AMANECÍ ALEGRE HOY Y MAÑANA Y VOY A SEGUIR MUY CONTENTO HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO, PORQUE HEMOS TRABAJADO INTENSAMENTE, HEMOS TRABAJADO EN DIFERENTES ÁREAS, YO SÍ CREO EN LA POLÍTICA SECTORIAL Y NOS HAN DADO RESULTADOS.

INVITO A LA EMPRESA PRIVADA A QUE APROVECHE AL MÁXIMO ESTOS INSTRUMENTOS COMERCIALES, QUE SON LA SOLUCIÓN, CERRAR LOS MERCADOS NO ES LA SOLUCIÓN, ESTO SÍ ES LA SOLUCIÓN Y EL LIBRE COMERCIO DEMOSTRÓ CON EL TIEMPO QUE LO QUE ESTAMOS VENDIENDO, QUE ES PEPITORIA, PATERNA, PUPUSAS, TAMALES DE ELOTE, FRUTAS, ¿CUÁNTOS MILLONES SON EN TOTAL TODAS ESTAS EXPORTACIONES?, CHILE, SI CLARO, APIO, ALCOHOL, BUENO, ¿A QUIÉNES ESTÁN EXPORTANDO?, ¿A QUIÉNES HEMOS PREMIADO HOY?, A MI ME ENCANTA CUANDO ME REGALAN, GRACIAS POR EL MANDO, PERO ESTA GENTE ES CREATIVA, HIZO EL MANGO LO METIÓ Y ESTÁN VENDIENDO ALLÁ.

LAS CRISIS DEBEN GENERAR OPORTUNIDAD, HACER PENSAR A LAS PERSONAS PARA CAMBIAR ABSOLUTAMENTE UNA MENTALIDAD DE CRISIS, YO CUANDO PONGO LA





TELEVISIÓN, UN CANAL ESPECIALMENTE, CUANDO PASAN LA PARTE ECONÓMICA, DA UN POCO DE, AL FINAL UNO QUEDA, BUENO SÍ HAY PROBLEMAS, HAY PROBLEMAS EN EL MUNDO, PERO LOS VAMOS A ENFRENTAR, Y NOSOTROS LO ESTAMOS ENFRENTANDO DE MANERA RESPONSABLE.

Y EL TEMA ACTUAL HOY MÁS QUE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL ES EL TEMA ELECTORAL, PERO ESO SE VA ARREGLAR, NO TENGO NINGUNA DUDA, EL 15 DE MARZO, SE VA ARREGLAR, PORQUE LO MEJOR ESTÁ POR VENIR.

MUCHAS GRACIAS.

